
  

 

Bureau du mardi 11 juin 2019 
 

Membres du bureau présents 

Manuel ETIENNE 

Hugo HENNETON 

Jean-Jacques PARIENTI 

Marinette SLIMANI 

Renaud VERDON 

Membres du Bureau excusés 

Salomé CASSE 

Benjamin DUVAL 

Laure MERI 

Emilie VIGER 

Invités permanents 

Françoise LEBRUN, coordinatrice régionale 

Anaïs LESOURD, coordinatrice médicale 

Jean-Claude RENET, coordinateur CeGIDD 

Lieu : conférence téléphonique 

Salle santé voyage, CHU de Rouen 

PFRS, Caen 

Heure de début : 17h00 

Quorum atteint : 5/9 



Ordre du jour  

1/ Validation du précédent CR 

2/ Retour sur l’Assemblée plénière du 23 mai 

 Quorum non atteint 

 Remplacement membre bureau  

 Vote électronique 

 Avancement AG 

3/ Travail en réseau, Hugo Henneton 

4/ Projet « SportHIV » 

5/ Gestion des ressources humaines 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Validation du précédent CR  

Le compte-rendu du bureau du 05 mars 2019 a été validé. 

Retour sur l’Assemblée plénière du 23 mai  

Cf. diapos n°4 et 5 

Le bilan de cette dernière assemblée plénière à Caen est assez mitigé. 

En effet, les thématiques retenues ont été riches d’enseignement à deux niveaux : 

 La présentation de 3 thèses dont deux autour « du dépistage des IST chez les 

Médecins Généralistes » et la dernière sur « PVVIH et Hépatite A sur 10 ans ». 

 La manière de débriefer par Salomé et Benjamin qui a permis de retenir des pistes 

de travail pour le COREVIH 

 Formation des MG : entrée IST avec approche santé 

sexuelle  

 Recommandations simplistes aux MG 

 Etc…. 

En revanche, le bilan autour de la participation globale des membres du COREVIH 

retient l’attention du bureau : le quorum n’a pas été obtenu et par conséquent l’élection 

d’un poste à pourvoir au bureau n’a pu avoir lieu.  

En effet, le règlement intérieur prévoit que le poste à pourvoir est ouvert à candidature 

lors de l’assemblée plénière suivante. 

Une discussion s’engage sur les diverses possibilités suivantes : 

 D’un vote électronique permettant de se prémunir d’un manque de quorum 

pour les prochaines fois. 

 De réunir une Assemblée extraordinaire en septembre. 

 D’avancer la plénière de fin d’année. 

S’agissant du vote électronique, il doit être inscrit comme modalité de vote dans le 

règlement intérieur et comme toute modification du règlement intérieur, soumis au 

vote en assemblée plénière. Une nouvelle réflexion est à envisager au sein du bureau. 

Enfin, il est décidé de trouver une date possible sur Novembre/Décembre pour la 

plénière de fin d’année en fonction de la disponibilité d’un amphi sur le CHU de 

Rouen. 

Travail en réseau, Hugo Henneton 

Hugo HENNETON fait observer qu’il ne sent pas investi au sein du bureau du 

COREVIH n’étant pas intégré dans le travail de celui-ci. Il souhaite alors proposer au 

bureau une réflexion sur le travail en réseau au sein du COREVIH mais n’a pas à ce 

jour de base de travail.  

Il souhaite échanger avec les membres du bureau et obtenir leur validation autour d’un 

travail bibliographique. 



Il conviendrait de repartir sur de nouvelles bases (organisation, genèse des idées, 

comment les faire émerger) et de redéfinir le rôle des uns et des autres dans un réseau. 

Le travail en réseau représente un concept et il apparait plus opportun pour certains de 

travailler autour d’un projet qui permette de fédérer les membres du bureau comme 

par exemple le projet « Sport’HIV », les CeGIDD, les journées patients, etc….  

En travaillant plus par objectifs, le réseau se met en place et cela permet d’avoir une 

dynamique constructive.  

Ce n’est pas tant ce travail en réseau qui pose problème mais davantage 

l’investissement des personnes dans un contexte de moins grande disponibilité pour 

tous. 

La session de brainstorming du 29 septembre 2017 qui a réuni l’ensemble du bureau a 

permis de construire un plan d’actions avec par la suite, décision de mise en œuvre 

pour un certain nombre d’actions (cf. tableau synoptique).   

Ce plan d’actions (objectifs et actions) présenté à l’ARS en 2018 a été reçu 

favorablement et doit être intégré dans un CPOM (contrat pluriannuel d’objectifs et de 

moyens), lors d’une prochaine réunion à l’ARS fin juin.  

Ce CPOM pourra faire l’objet d’un prochain bureau. 

Enfin, Hugo HENNETON s’engage à présenter lors d’une prochaine réunion de 

bureau, ce qui se fait sur le travail en réseau (bibliographie, BAO IREPS, etc.)  

Activité physique adaptée et PVVIH 

Projet Sport « SportHIV »   

Cf. diapos n°7, 8, 9, 10 

Suite à une politique volontariste de « sport sur ordonnance » et d’un bénéfice avéré 

de l’APA dans de nombreuses pathologies chroniques : douleurs, dépression, estime 

de soi, isolement social, sevrage tabagique, infarctus, AVC…, il a été décidé de lancer 

la fiche action “APA et PVVIH” proposée et rédigée par le Pr Manuel ETIENNE. 

Après avoir pris contact avec l’ASRUC (Association Sportive Rouen Université Club 

basée à Mont Saint Aignan), les personnes vivant avec le VIH ayant participé aux 

journées des 14/15 mai 2019 à Branville sur la thématique « qualité de vie » ont pu 

participer à un atelier « APA » animé par un coach de cette association. Cette activité 

a été très appréciée des patients. 

Le Projet porte sur un parcours « APA » valorisé par un travail de recherche dont 

l’objectif principal serait d’évaluer l’impact de l’APA sur la qualité de vie des PVVIH. 

Après discussion, il convient de revoir les critères d’inclusion et la méthodologie sur 

laquelle le Pr Parienti pourrait participer. 

Il est décidé de pouvoir inclure 150 patients dans le programme (75 sur Rouen et 75 

sur Caen).  

Toutefois, afin d’intégrer dans un parcours « APA » les patients suivis au CHU de 

Caen, il convient de rechercher une structure qualifié « APA ». 

Enfin, le bureau valide le principe d’un financement par le COREVIH. 

 



Gestion des ressources humaines  

Cf. diapo n°11 

Ce tableau permet de relever la diminution progressive des charges de personnel en 

ETP (équivalent temps plein) au sein du COREVIH, permettant d’aboutir à la 

diminution de la dotation FIR souhaitée par l’ARS, tout en conservant une certaine 

stabilité du montant consacré aux projets. 

 

DOODLE en cours sur les réunions de bureau de septembre à décembre 

 

 

 

Fin de la réunion : 19h00  

 

 

Le Président 

Pr Manuel ETIENNE 


